



Franqueo concertado

Año XXXVI. Número 10 883

Jueves 9 de noviembre de 1933

PERIODICO DE LA TARDE

Redacción y Administración, Plaza del Teniente Arévalo número 4.

Teléfono, 21. Apartado, 35

Electores: la Historia se repite

Una frase histórica de Pi y Margall en 1873

Que tiene confirmación en las realidades de 1933

“ametrallaron pueblos
bombardearon ciudades
persiguieron y prendieron hasta por sospechas
y dejaron que un general quitase y pusiese a su antojo Ayuntamientos
estableciendo por donde quiera que pasase una verdadera tiranía, . . .

CASAS VIEJAS
SEVILLA
VILLA CISNEROS
MIGUEL MAURA, COMISIONES GESTORAS
ABRIL 1931 - NOVIEMBRE 1933

Los del centro izquierda

NORMAS

Se tramaba una perturbación revolucionaria del orden público

Yo no sé con qué cara se presentarán los candidatos centro-izquierdistas a los pueblos de nuestra provincia. Yo no sé lo que les dirán en sus peroratas y discursos. Pero estoy seguro de que no les dicen la verdad. Y digo que estoy seguro de ello, porque, a pesar de que leo todos los días la prensa, aún no he encontrado que al Sr. Albornoz ni a ninguno de la candidatura llamada vergonzosamente de «centro-izquierda» les hayan estropeado el físico. Y cuando se van librando de ello, es porque en sus propagandas, entre la hojarasca florida de su oratoria, disimulan la realidad.

Suponed, sino, por un momento que dijera la verdad a secas. Suponed que, al llegar a un pueblo cualquiera de nuestra provincia, donde abundan los pequeños labradores cargados de gabelas y los obreros sin jornal y con muchos hijos, empezase así poco más o menos su discurso, por ejemplo, el mismo Sr. Albornoz: «Ciudadanos: Yo fui, en unión de los demás diputados de mi partido, quien votó y aprobó a flote, en contra de los agrarios, la famosa Ley de Términos municipales. Gracias a mí vosotros, labradores, tuvisteis que cultivar las tierras y recoger vuestras cosechas a costa de jornales ruinosos; y vosotros, obreros, os quedasteis sin poder trabajar, porque os impidió dicha ley el ir a buscar trabajo a ninguna parte. Nosotros fuimos los que en estos dos años y con tales leyes os hicimos pasar un hambre muy republicana, aunque muy negra. ¿Qué os parece? ¿Tenemos derecho a que nos ofendáis vuestro voto?» (Una peladilla pasaría rozando, seguramente, la cabeza del orador.)

Seguimos creyendo que se impondrá la sensatez en el sector derechista de Avila y que se ha de votar con disciplina la candidatura íntegra de derechas que venimos recomendando. Todos los que sientan arder en su pecho la llama de la religión y alimenten en su corazón el amor a la patria, en trance de ruina hoy por culpa de los conjuncionistas republicano-socialistas, deben acudir como un solo hombre a las urnas para apoyar a los cuatro candidatos derechistas que figuran en la candidatura de «Acción Popular» sin reparos ni críticas intempestivas y funestas en estos momentos críticos. Hay que batir denodadamente las candidaturas marxistas y sus congéneres, que son todas las que en Avila se presentan desde el centro a la extrema izquierda.

Intentábase frustrar las elecciones promoviendo una huelga general el día 18.—Trabajos de captación en los cuarteles.—En la dirección de este movimiento andaba un ex-ministro socialista

Este podría continuar: «Pero aún hay más. Tenéis que refrescar vuestra memoria y recordar que la Ley de Reforma agraria nos costó también muchos sudores sacarla adelante, simultáneamente con el Estatuto catalán. Si no hubiera sido por nuestros votos, es seguro que la nación se hubiera visto privada de esa joya legislativa que sacó de la cabeza nuestro posibilitador incomparable Marcelino Domingo. Y ¿qué hubiera sido de vosotros sin esa verdadera mina de la riqueza nacional?»

«Pero también quiero dirigirme a las mujeres abulenses. Vosotras, mujeres católicas, hijas de Santa Teresa de Jesús, recordad cómo nosotros fuimos los mismos que votamos las leyes persecutorias de la Iglesia. Nosotros arrojamus el Crucifijo de las escuelas y permitimos que la chusma incendiara templos y conventos. Nosotros votamos la expulsión de los jesuitas y destruíamos las instituciones de fama mundial que tenían establecidos en España. Además estamos empeñados en borrar de nuestra patria el nombre de Cristo e impedimos, por medio de las leyes laicas, el derecho de los padres sobre la educación de sus hijos. La ley del divorcio que os quita la dignidad de esposas cristianas, que convierte el matrimonio en barragán y os deja reducidas a meros instrumentos de placer, o, cuando más, a máquinas de procrear hijos para el Estado, obra nuestra es y con nuestros votos se logró.»

Todos, absolutamente todos, sin excepción ninguna, de los simpatizantes con los postulados de «Acción Popular» deben estar decididos a cooperar con la mayor eficacia posible, exagerando si cabe la lealtad y el deber, a la victoria de los cuatro candidatos designados, sin excluir a ninguno de ellos. Debe votarse la candidatura íntegra de derechas sin sustituciones. El que obre de otro modo por complacer al amigo o al pariente llevará su merecido en la tortura de conciencia que se sufrirá a la conculación del deber sacratísimo que en estos momentos toca a los católicos.

MADRID.—El Consejo de ayer ha sido importante y en él se ha examinado una probable perturbación del orden público de bastante extensión y gravedad. El Gobierno te la noticia de que se preparaba un movimiento, al que no era ajena una destacada personalidad del partido socialista.

Los defensores de la libertad y de la democracia en funciones. Propagandistas de A. P. asaltados por malhechores

«Y después de esto, ved hasta dónde llega nuestra sangre fría, que venimos a pediros el voto para cumplir a rajatabla esas leyes laicas, hirviendo en lo más íntimo vuestros acendrados sentimientos de católicas.»

«Esto es, señoras y señores, lo que hicimos en las pasadas Cortes los dos que, de nuestra candidatura, fuimos en ellas diputados, y lo que pensamos hacer si nos elegís para las que vienen. Y en cuanto al Sr. Pición y al Sr. San Román, que nos están honrando con su presencia, no hay que decir que se hallan conformes con nosotros cuando con nosotros van del brazo. El primero de ellos aunque en su casa y entre sus amistades se llame católico y tal vez vaya a misa los domingos, milita ya activamente en el partido radical, en vista de que en el agrario no había acto, partido aquel, como sabéis, laico de abolengo y que cuenta entre sus afiliados más destacados con no pocos masones ilustres y constituyó una de las minorías más numerosas del Congreso, cuya colaboración fué decisiva en la votación de las leyes que acabo de citar.»

Temas del día

El que siembra vientos...

Quien siga paso a paso las incidencias de la contienda electoral sacará la consecuencia del desprecio con que el pueblo recibe a los socialistas y socializantes. Cuando se estaban formando las candidaturas, ninguno de los prohombres de los «nuevos modos» pudo hablar ambiente propicio en sus antiguos feudos. Azeñá hufa de Valencia y de Toledo; Marcelino de Tarregone; Prieto, no muy seguro de la fidelidad de los electores bilbaínos, presentaba también su oronda figura por Alicante deseoso sin duda de cobrarse la factura de lo céebre carretero.

Parece que el intento principal se hacía en unos cuarteles, en combinación con parte de las clases del Ejército y algunos elementos de la C. N. T., según informes que posee el Gobierno. Añaden estos informes que las huelgas promovidas íntimamente han sido a modo de tanteo para preparar la huelga general, que sería declarada el día 18, víspera de las elecciones cuya celebración se trataba de impedir por tener descontada la derrota de los socialistas y de las extremas izquierdas.

—Ayer tarde, cuando unos jóvenes de Acción Popular repartían hojas de propaganda electoral, unos individuos, armados de estacas, intentaron agredirlos. Los muchachos de Acción Popular arremetieron contra ellos y los dispersaron.

El Gobierno tiene informes comprobados de que por parte de la citada personalidad, que ha sido ministro, se realizaban trabajos de captación en los cuarteles, y ha podido averiguar que los señores Prieto y de los Ríos eran ajenos al complot.

En la Plaza de España, otros cuantos propagandistas de la candidatura de derechas fueron agredidos por un grupo numerosísimo, y tuvieron que refugiarse en los portales. Resultaron heridos los siguientes propagandistas de Acción Popular: Luis Rodero, de tres navajazos, leves; Jesús López, José Sebastián y José Alcón, de pedradas. A Joaquín Melgarejo, los agresores le sujetaron por los brazos y le quitaron la cartera.

Los ministros de la Gobernación y Guerra aportaron datos para poner de manifiesto las intenciones perturbadoras de los organizadores del movimiento y, dada la gravedad del caso, se han adoptado las medidas pertinentes.

Fueron detenidos cinco sospechosos.

El Gobierno está dispuesto a celebrar las elecciones en la fecha anunciada y a garantizar el derecho de todos los ciudadanos. Serán dirigidas circulares a los generales de las divisiones y a los gobernadores civiles.

La Secretaría de propaganda de Acción Popular ha estudiado detenidamente las disposiciones del Gobierno por las que se restringe la propaganda electoral aérea y radiada, y las ha interpretado en el sentido de que son únicamente medidas reguladoras, ya que el Gobierno no puede, sin barrenar la Constitución, prohibir totalmente dicha propaganda, y si ésta fuera su intención lo diría claramente.

«C. N. T.» no quiere votar

Para garantizar el sufragio

Adolf Hitler contra el paro

(De nuestro servicio especial P.A.)

BERLIN.—Adolf Hitler y su Gobierno nacional han logrado ya con una energía sin ejemplo en la historia de todos los pueblos reducir a enorme cifra de más de seis millones de desocupados a cuatro millones. Casi dos millones han sido reintegrados en el proceso de la economía. Y esta evolución se registra, no solo en algunas comarcas, sino en todas las regiones de Alemania, disminuyendo el paro forzoso en el campo, donde la época de la recolección ha ayudado a los designios gubernamentales. Y también en las ciudades y en los distritos industriales. Junto a Pomerania y la Prusia Oriental registran los distritos industriales del centro y, a su cabeza, Sajonia, región densamente poblada, cada día nuevas contrataciones de trabajadores.

No ha de ocultarse que buena parte del aumento de ocasiones de trabajo es estacional. Pero la experiencia de los años últimos señala que el aumento de la ocupación ascendía, a lo más, a un millón, de modo que en vista de las cifras actuales ha de admitirse que 750 000 obreros más han hallado trabajo merced a las medidas del nuevo Gobierno encaminadas a este fin. La causa que ha de atribuirse este halagüeño resultado se manifiesta con mayor claridad en el grado de ocupación en la industria, que ha mejorado sensiblemente. No es, pues, el servicio público de trabajo, como a veces se afirma, y la acción de las corporaciones públicas la causa única de la mejoría de la situación, antes bien se trata de creación de trabajo que es, en realidad económicamente productivo. El número de personas ocupadas en las industrias ha aumentado, según la Oficina de Estadística del Estado, desde Enero de este año en un 22 por 100. En las industrias de productos de consumo ese número se calcula en un 9 por 100.

En estos casos puede demostrarse, con los datos estadísticos, que solo en pequeña parte se trata de una mejoría estacional, pues el porcentaje del aumento en el primer semestre de 1932 fué mucho menor y, además, en virtud de la crisis agravada de la economía mundial, las posibilidades de exportación de Alemania han sufrido merma considerable, de lo cual deriva la capacidad adquisitiva interior que ha aumentado ya en Alemania, pues de lo contrario no habia sido posible colocar en el trabajo a tantas personas, ya que las ventas en el extranjero han disminuido.

Es un efecto de la firme confianza que Hitler ha sabido conquistar y que comparte con beneficio para la economía todas las clases de la población. Adolf Hitler es el primero que ha podido crear la confianza, y que la ha creado. Bastó un

Diputación Provincial de Avila

ANUNCIO

La Comisión gestora de esta Excelentísima Diputación en sesión celebrada el 4 de los corrientes ha acordado fijar la fecha del 4 de diciembre próximo y hora de las doce, para la celebración de las subastas para el suministro de carne y pan a los establecimientos provinciales de Beneficencia, durante el primer trimestre del próximo año 1934.

El pliego de condiciones económicas y administrativas se halla de manifiesto en la Secretaría de la Corporación todos los días laborables a las horas de despacho en dichas Oficinas.

Avila 6 noviembre 1935.—El Presidente, Daniel Diaz.—El Secretario, J. Delgado.

Sección religiosa

SANTORAL

Día 10. Viernes.—Santos Andrés Avellano, Probo y Justino, obs., y León, cfs.; Demetrio, ob.; Aniano, dc.; Trifón, Tiborio, Ninta y Florencia, mrs.; Triena y Trifosa, santas mujeres, y Teofiste, virgen.

La misa y oficio divino son de San Andrés Avellano, con rito doble y color blanco

CULTOS

Novena de Animas

Magdalena.—Por la mañana, a las diez y media, solemne misa de difuntos. Por la tarde, a las seis, rosario, ejercicio de la novena con sermón a cargo del R. P. Abelardo de los SS. CC., y responso final.

solo llamamiento al pueblo para que surgiera un espíritu admirable de abnegación tal como no se había conocido hasta ahora. Millones de alemanes han contribuido con millones de marcos para la obra del «trabajo nacional» y los más pobres han entregado también su óbolo, que por modesto que sea no deja de tener un gran valor moral.

En todas las fábricas han efectuado los trabajadores un donativo a descontar de su salario corriente. No son raras las fábricas en las que se reúnen para procurar trabajo a los que no lo tienen hasta 50 mil marcos anuales. Esta abnegación no habría sido posible bajo ningún otro gobierno. Pero el éxito del canciller Hitler y la superación de todas las dificultades que se han opuesto a su camino, ha podido crear esa confianza, pues la confianza depende siempre de la capacidad y del éxito. El nuevo gobierno alemán ha demostrado, precisamente en el terreno económico y de la creación de posibilidades de trabajo, capacidad, y sus medidas se han visto coronadas por el éxito. Por eso merece la confianza, que le facilitará también en el futuro una serie de éxitos que redundarán en beneficio de Alemania y del mundo.

A. Braun.

VELAYOS

En nuestra brevísima charla en esta cocina del Restaurante, prototipo de los que soñó Cavia, en que hay olor a buen yantar y saborcillo de ama de casa que se desvive porque en el hogar éste que es el del viajero, se encuentre todo debidamente atendido, me pide un buen amigo un artículo para EL DIARIO DE AVILA.

No hemos hablado de temas, ni de asunto tampoco. ¿Pues cómo hacer el artículo? Hemos recorrido unas horas, que en tan grata compañía me han parecido minutos, hasta Villatoro, donde las atenciones se me han prodigado por señores médicos, secretarios, veterinarios, industriales, etc... mas ni el tema del trabajo ha surgido, ni la conversación se ha reanudado. Es que no he querido distanciarle, distraerle con mi charla de sus preocupaciones electorales...

Y me he vuelto a Piedrahíta sin tema. Mas la casualidad pone en mis manos «Avance», que me lo proporciona; «Concedemos un importante premio en metálico—dice—a quien nos diga exactamente la fecha que Velayos asistió a misa de doce. Los más viejos de la localidad tienen la palabra.»

Velayos ¡sin ir a misa de doce!.. Esos viejos a quienes se acude para que certifiquen no podrán negar que el hijo de un honrado matrimonio, símbolo y reflejo del trabajo, tiene en la Iglesia fe de cristiano.. y que ha convertido su bufete en templo, como abogado desinteresado, de actividad, actividad que ha sido siempre religión hacia los de abajo, hacia los oprimidos...

Pero además ¿es que en Avila no hay más misas que la de doce? ¿Y los que no asisten a esa misa precisamente, ni hayan asistido nunca, dejan de ser católicos para «Avance»? Del mismo modo podríamos decir: «Concedemos un importante premio en metálico a quien nos diga exactamente la fecha que el director de «Avance» asistió a misa de ocho». Y a buen seguro no existirá quien le haya visto. Pero Velayos puede contestar:

«Muy poco me importa a mí tu amor o tu malquerencia, porque el que está sin pecado no teme la penitencia.»

Y como el pecado de vuelta de la chaqueta es puramente venial y en nuestro país muy general, generalísimo... si se va hacia un buen fin, un fin católico, social, anticatiquil, dejemos caminar a Velayos (don Nicolás) por las arideces, una vez más, de estos campos de Castilla, del brazo de quien sea, si van como él buscando, por rancio espíritu bienhechor, al proletariado, ofrendándole en todo momento su sacrificio, el sacrificio que los modestos, que con su propio esfuerzo supieron encumbrarse, saben prodigar a la humanidad doliente o equivocada para encarrillarla hacia el fin de sus dolores o hacia horizontes de claridad.

Ubaldo González (Alvarillo de la Rubia).

Pliego de condiciones por el que ha de regirse la subasta de encinas en el pueblo de Ojo Albos (Avila)

1.º Tiene por objeto la presente subasta el aprovechamiento de mill encinas y robles, para carbón y leña, que han de ser cortados en el monte de la finca «Ojos A bos».

2.º Podrá tomar parte en la subasta todas las personas que así lo deseen y se hallen en pleno disfrute de sus derechos civiles.

3.º La subasta se celebrará el día 21 de Noviembre de 1935 en el local del Ayuntamiento de Ojos Albos. Será presidido por el funcionario técnico designado por el Instituto de Reforma Agraria, asistido del Presidente de la Junta de Parcellación, Alcalde y Secretario del Ayuntamiento.

4.º Es condición precisa para tomar parte en la subasta depositar en la Caja del Instituto de Reforma Agraria el 10 por 100 del tipo de subasta. Este depósito será devuelto al terminar la subasta, menos al rematante, que se le aplicará al pago de la totalidad.

La subasta se efectuará por el sistema de pujas a la liana. Comenzada la subasta, durante media hora se admitirán proposiciones, y pasado dicho tiempo se adjudicará al mejor postor.

El tipo de subasta es el de 25.173 68 pesetas (veinticinco mil ciento setenta y tres pesetas con sesenta y ocho céntimos) que serán pagadas en tres plazos de la siguiente forma: el 1.º de 8 391 '22 pesetas en el momento de la adjudicación; el 2.º de igual cantidad a los dos meses de dicha fecha y el tercero de 8 391 '24 pesetas a los dos meses de entregado dicho segundo plazo.

5.º Para el establecimiento de hornos y carboneras tendrá en cuenta el rematante las indicaciones que respecto al sitio donde han de ser establecidas le haga el funcionario del Instituto de Reforma Agraria encargado del Servicio, que señalará los lugares más adecuados y que menos daño causen para la explotación agrícola corriente de la finca, quedando los parceleros obligados a permitir, si necesario fuera, el establecimiento de dichas carboneras en sus parcelas.

6.º En el plazo de cuatro meses a contar de la fecha de adjudicación deberán quedar terminadas todas las operaciones de corta y carboneo, así como la extracción de dichos productos del monte.

7.º Los daños que se puedan causar durante dichas operaciones serán abonados a los parceleros perjudicados por el rematante, siempre que sean justos y sean valorados por el funcionario encargado del Servicio.

8.º Los gastos de inserción en los periódicos de la capital y en el «Boletín Oficial» de la provincia correrán a cargo del rematante.

9.º El rematante estará obligado a emplear con preferencia los jornaleros de Ojos Albos para los

LOS VIVOS Y LOS MUERTOS

Una visita al gran cementerio madrileño.—Hay tierra para cubrir hombres hasta el año 2.000.—La verdadera igualdad está bajo la tierra.—La humildad de tumba de Me la

(De nuestro redactor en Madrid Prensa Cuevas)

En este mas de los difuntos, hay dos cosas tradicionales que no puede olvidar el ciudadano madrileño. Y creo que lo mismo ocurre en la mayoría de las provincias españolas. Visitar el cementerio y ver la obra de «Don Juan Tenorio». Lo de los bufuelos lo exceptuo, porque en estos tiempos no están las cosas para saborear el paladar en la crisis por que pasa cada bolstillo, lo mismo en una ciudad que en otra. Eso de los bufuelos de viento hay que dejarlo como algo que fué, o que solo queda para los tentados. Ahora bien, ver el drama de Zorrilla y visitar el cementerio, son cosas imprescindibles; lo primero porque la capacidad económica de cada uno se va amoldando a la clase de localidad, y lo otro, porque para entrar a la Ciudad de los Muertos, no hace falta dinero, a menos que se vaya en coche como algunos quieren ir a la gloria.

En Madrid, el que penetra en automóvil al cementerio, tiene que pagar cincuenta céntimos. Este Ayuntamiento de D. Pedro Rico saca dinero de todos los rincones. Ahora que, el cementerio de la Almudena, el gigantesco cementerio de Madrid se encuentra en la actualidad peor presentado que en cualquier otra época desde que se construyó.

Se inauguró este cementerio el año 1925, pero hay una parte antigua que data del año 1884.

Cementerio grandioso, ciudad un poco a lo yanqui, destinada a los muertos. Cien hectáreas de terreno capaz para cerca de cuatrocientos mil enterramientos. Con el cementerio de la Almudena tiene Madrid una ciudad silenciosa en espera de los que van cumpliendo su existencia, desde su inauguración hasta el año 2000, en cuya fecha será necesario pensar en agrandararlo de nuevo.

En este mes de los Santos hay

trabajos que se hayan de efectuar, sin perjuicio de llevar personal especializado para la dirección de dichos trabajos.

10. El rematante renuncia a su domicilio y se entenderá domiciliado para todos los efectos legales en el pueblo de Ojos Albos.

11. En caso de incumplimiento del presente pliego de condiciones, el Instituto de Reforma Agraria se reserva el derecho de proceder judicialmente para defender sus intereses.

Madrid 6 Noviembre 1935.—El Director General, Benaya.

un desfile grande desde todos los barrios madrileños hasta el cementerio monumental. Sencillos jardines junto a los pórticos que forman su fachada principal. Cerca de ellos en el interior su hermosa capilla; capilla fría de estilo, apropiada para el asunto a que se destina, de un simbolismo funerario que constituye un acierto del arquitecto. Torre puntilaguada con su reloj fatalista y su horario romano simulando los huesos de las manos. Su reloj de arena, las alas egipcias, unos buhos estilizados, y la campana melodiosa que ha enmudecido de un tiempo a esta parte porque ya no lanza su eco con la prodigalidad de los tiempos en que al pasar el cadáver se echaba un responso obligado.

Ahora pasa la carroza automóvil con velocidad frente a la capilla, marchando directamente hacia la sepultura. Hasta allí interviene la política. Desde ese momento la tierra cubre por igual a todos y la hermana. No sirve que después se eleven cruces y mármoles de carrara, porque todos pasan por el mismo tamiz. La gente todavía quiere presentar diferencias entre unos y otros. La política interviene también para coaccionar y quitar toda la pompa religiosa acostumbrada. Pero el sacerdote con su responso sencillo al arrojar un puñado de tierra, simboliza la grandiosidad que han querido quitar al acto. Todos iguales...

Hasta los ajusticiados encuentran en un trozo de tierra del grandioso cementerio el mismo cobijo que los demás. A partir de ahí no es la justicia de la tierra la que tiene que intervenir. Si hay clases será en recompensa a la bondad, y nadie es capaz de señalar en esta tierra los límites de ella en cada persona.

Un empleado de la gran Necrópolis nos va señalando las tumbas de los personajes populares y entre todos ellos resalta con una humildad extraordinaria la tumba de Me la. Este año parece que se ha acordado más de él. Hay más coronas. Se le hacen más visitas. Los pensamientos de los grandes hombres suelen surtir efecto mucho tiempo después de su fallecimiento. Cuando los lanzan, como él hacía con su vibrante palabra, no pasaba de ser una ráfaga de entusiasmo a su alrededor para dejarle después en el completo olvido.

Mes de los difuntos, pero no solamente de aquellos que yacen bajo tierra, sino de esos otros muertos políticos, que aunque merodean por el mundo, la guadaña les ha señalado también el mes de Noviembre para arrojarlos sobre la profunda sepultura. Noviembre va a ser este año simbólico para los españoles.

Valentin F. Cuevas. (Reproducción reservada).

Con Vd. EL DIARIO DE AVILA

Folleton de EL DIARIO DE AVILA

AMOR QUE NO MUERE

Novela original de Rafael Pérez y Pérez laureada con el premio Montalvo

Autorizada su publicación por la Casa Editora «Patronato Social de Buenas Lecturas»

siedad. El criado trajo el desayuno del conde. Pilar seguía el vuelo de los gorriones que deambulaban en bandadas por los trigales arrasados. Era un día espléndido, perfumado, calmo...

—¿Se está bien aquí ¿verdad?—preguntó perezosamente Pilar retrepada con insolencia en su sillón de junco, dejando vagar la mirada dormilona por el horizonte azul.

—Estupendamente, ya lo creo. Aunque para mí me parece que va a resultar un poco aburrido.

—¿Crees? No; eso lo dices porque me conoces poco. Claro, tengo yo la culpa. ¡Cómo parecezco una local! ¡Ja, ja, ja! Chico, me gusta reirme, y hablar, y cantar, y... bailar!

lar! Me gusta mucho bailar por el solo placer de bailar. Tengo necesidad de movimiento porque soy joven y amo la vida y soy feliz y estoy muy satisfecha de haber nacido. Y me perezco por los trajes bonitos, y me encanta que me echen pipros y me gusta con decirlo la vida de nuestro mundo tan refinado. Pero no creas por eso que soy una frívola, ni una insubstancial, ni que me he de aburrir en Marlagate. Desgraciadamente soy también una romántica faribunda que se extasia con las puestas de sol, con el rumor del agua entre los saucos, con el poema campesino, con el cielo azul y la luna serena... y con otra porción de cosas

que te harían reír si te las diera —¿Sí...? ¡A ver, a ver...! Haz el favor de explicar eso.

Montesinos se había levantado de su sillón y se acomodaba en el brazo del que ocupaba Pilar Caderno, formando con ella un grupo inconsciente y amable de juventud comprometida en íntima concordia.

—¡Qué curioso, chico...! Pues mira: me extasio oyendo los «sueldos» de Diego. ¡Es pintorresco ese Diego! ¡Sabe unas cosas...! Me emociono cuando voltea al tocar las doce todos los sábados la campanita de la ermita de la Virgen de la Gufa... ya ves si es menester ser tonto. Pues, ¿y cuándo al oscurecer toca la oración...? El campo está ya casi en sombras, a esa hora huelen mejor los tomillos y las alhucemas de los cabezos y los claveles y las rosas de Marlagate. Hay una chillidiza de pájaros que da la hora y suenan las esquas de los ganados, y las coplas de los mozos que vuelven con las mulas y el arado... Estás así, como adormecido en una meditación o en un ensueño... (yo suelo soñar mucho a esas horas) y en esto... ¡tan, tan,

tan...! La campanita tiene una vibración especial, como si no fuese la misma de siempre: yo no le encuentro el mismo sonido que cuando toca a Misa por la mañana, ni el Angelus al mediodía. Es un momento único, muchacho. Hasta los gorriones callan... ¡hay una quietud! Yo juraría que todas las florecitas del campo y todas las plantas de la tierra rezan, como yo, el Ave María. ¿No te has fijado nunca?

—No, no me había fijado—murmuró dulcemente Enrique.

—Pues esta misma tarde vas a fijarte. Otra de las cosas que a mí me entusiasma de esta vida en el campo, es el arrancar de la gente al alba, cuando el sol quiere salir; las caballerías fogosas, luego de una noche de descanso; D'ego más serio que un general, dando sus órdenes... ¡es mucho Diego, le quiero más! y gritos y canciones, y balidos y relinchos... Yo me comprometo con la naturaleza en todos sus aspectos y en todos sus momentos: si hace sol, si está nublado, si llueve, si truenan... todo me encanta...

—Y todo debe sentirse encanta-

do de tí, chiquilla—Interrumpió fervorosamente Enrique Montesinos.

—Uy... qué galante!—se echó a reír con toda su alma Pilar Caderno.

—Es la primera vez que me lo dice una mujer. Me llaman hurón.

—¿De veras? No te lo creas: eres adorable, muchacho. Es que la mayor parte de las mujeres son idiotas... Tú no te fies de nadie más que de mí, que te digo la verdad. Ya ves como no es posible que yo me aburra en Marlagate...

—Y contándome tu compañía...

—Yo no voy a estar mucho tiempo con vosotros—dijo Enrique Montesinos con cierta vacilación.

—¿Se lo harían los ojos a él, o era verdad que una sombra de contrariedad cruzaba por la mirada limpia de Pilar Caderno?

—¿Vuelves a tus viajes?—preguntó lentamente.

—Vine solamente a pasar unos días con tus padres al comenzar mis vacaciones; en esto se recibió la carta de la Superiora del colegio llamando a tu padre para que fuese por tí, y como aquí había que hacer algunas obras para instalarte de-

centemente, me dejó a mí el encargo de dirigirlos. Por eso me esperaré. Es decir, me hubiese esperado de todos modos para darte la bienvenida. Pero ya te he visto y vuelvo a mi vida independiente. Yo soy un poco raro. Ahora me voy a Bretaña.

—¡Qué hermosa!—exclamó deslumbrada la chiquilla—. Si fueses un chico me iría contigo. ¿Vives en un hotel?

—Mejor que eso; vivo en un paraje solitario. Apenas se agrupan cuatro o cinco casas en derredor de un faro. Me hospedo en una vieja casa de pescadores y me cuida una pobrecita vieja que de tres hijos que tenía se quedó sin ninguno en la gran guerra...

—¡Oh, pobre mujer!—se condeñó piadosa la gentil muchacha.

—Hace ya seis años que veraneo en aquel rincón escondido.

—Debe ser maravilloso.

—Sí, es espléndido.

—¿Y qué haces allí?

—Muchas cosas: pesco, me embarco, nado, leo, pinto... y deo caso.

(Continuará.)

Hasta tres líneas (mínimo de inserción) 0,70 pesetas. Cada línea más o fracción de línea 0,25 pesetas.

ANUNCIOS ECONOMICOS

¿Usted necesita trabajo? ¿Usted necesita un obrero, un operario? Se lo anunciaremos gratis en esta sección.

ENSEÑANZAS

Normalistas y bachilleres. El Internado de la S. Familia de Murcia anuncia para su provisión 20 plazas para normalistas y bachilleres. Precio de pensión 100 pesetas mensuales. Pasado el primer año, podrán aspirar a las medias becas que se conceden. Dirigirse: Director, San Antonio, 55. Murcia.

Colegio de Santa María de Nieva (Segovia). Primera y segunda enseñanza. Dirigido por la Sociedad «Sedels». Pensión 675 pesetas.

Permanente garantizada. Sin electricidad y sin amonteco. Peluquería de J. López, Caballeros, 5.

El texto de estos anuncios económicos deberá ser entregado en la Administración del periódico el día antes de su inserción.

450 PLAZAS CON 2.500 PESETAS

Convocadas 450 plazas de Auxiliares Administrativos con 2.500 ptas. (Gaceta 4 noviembre 1933) Instancias hasta el 5 de diciembre. Exámenes en mayo 1934. Se admiten señoritas. **NO SE EXIGE TÍTULO.** Edad 16 a 40 años. Para Programa oficial, «nuevas contestaciones» y preparación en sus clases o por correo, con profesorado del Cuerpo, diríjanse al «INSTITUTO REUS», Preciados 23 y Puerta del Sol 13, MADRID. Exitos: De las siete últimas oposiciones a Hacienda en seis obtuvimos el número 1 y 439 plazas, cuyos retratos, números y nombre se publican en el Programa Oficial que regalamos. Tenemos Residencia-Internado. Nos encargamos de la presentación de instancias y obtención de documentos de nuestros clientes y alumnos.

Jerónimo Farré

Antiguo Ortopédico de la Facultad de Medicina de Madrid

HERNIAS (¿Cómo pueden curarse?)

Nos dirigimos al público inteligente y le decimos:

1.º Que el procedimiento positivamente eficaz para lograr esa curación consiste en **contener la hernia total y permanentemente.** Así en términos categóricos, lo afirman ilustres cirujanos de reputación mundial. Pero esto no se logra con un braguero cualquiera, sino mediante un aparato que tenga los mecanismos para adaptarlo y fijarlo con exactitud, acomodados de propósito a las características de la hernia en cada caso. Por este motivo no podemos construir el de nuestra invención sin ver al herniado previamente.

2.º Que ponemos a la disposición de quien los quiera comprobar innumerables testimonios de curaciones obtenidas en los 36 años que llevamos aplicando nuestro sistema, distinto esencialmente de cuantos otros se conocen. En esta misma provincia pueden dar fe de ellas personas de gran respetabilidad.

3.º Que garantizamos esa perfecta contención en toda clase de hernias, por gravísimas que sean, incluso en las que habiendo sido operadas se han reproducido después, haciéndose más voluminosas. A base de asegurar este éxito aceptamos los encargos y a él ligamos nuestro compromiso.

Y, por último, que damos facilidades para el pago de nuestros servicios a los clientes de modesta posición, concediéndoles que lo verifiquen en varios plazos. He aquí otra prueba de buena fe sobre la cual conviene reflexionar.

Recibirá visitas en AVILA, el día 15 del actual noviembre, de once a una y de tres a seis, en el HOTEL INGLE, y en AREVALO, el día 16 en el HOTEL COMERCIO.

En MADRID en su Gabinete Ortopédico, calle Marqués de Valdeiglesias, 5.

COMPANIA DEL PACIFICO

Para Habana, Colón, Panamá, La Libertad, Paíta, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Tocopilla, Antofagasta y Valparaiso, saldrá de Santander el vapor

Motonave «REINA DEL PACIFICO» 12 de noviembre.

Vapor «ORBITA» 24 de diciembre.

Admiten pasaje de Lujo, Primera, Segunda y Tercera clase y carga.

Para informes diríjase a sus AGENTES

Hijos de Basterrechea

Paseo de Pereda número 9.

SANTANDER

AGENDAS "Baily-Baillore" 1933

AGENDA DE SUFETE... BLOC CALENDARIO...

"La Actividad," Gestiona Informaciones Personales de toda España. Ingreso Guardia civil, Carabineros, Guardia Asalto, verificados Penales, 8 pesetas. **Libra Voluntad 9** Director Ordoñez, Preciados 64 Madrid

UN LIBRO QUE SUPLE A TODA UNA BIBLIOTECA

LECTURA AMPLIA e INTERESANTÍSIMA... PARTICIPACIÓN ÚNICA DE LA EMPRESA...

Suscríbese usted a EL DIARIO DE AVILA

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Es el periódico más antiguo de la provincia y el defensor más imparcial e independiente de los intereses religiosos, sociales y económicos del pueblo.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Avila, un mes.....	2 pesetas.
Provincia, trimestre como minimum.	6 "
Extranjero, semestre.....	20 "
Número suelto.....	10 céntimos.
Idem atrasado.....	15 "

TARIFA DE PUBLICIDAD

En 1.ª plana, línea.....	0'80 pesetas.
En 2.ª " " ".....	0'60 "
En 3.ª " " ".....	0'35 "
En 4.ª " " ".....	0'70 "

DESCUENTOS

De 5 a 10 inserciones, el 5 por 100.
De 10 a 20, el 15 por 100.
De 20 a 25, el 25 por 100.

Las precedentes tarifas de anuncios se entienden recibido el anuncio hasta la una de la tarde del día de la inserción. Desde la una a las cinco tendrán un recargo del 20 por 100. De las cinco en adelante no se admiten anuncios, o en caso muy extraordinario sufrirán un aumento del 100 por 100.

ESQUELAS DE DEFUNCION

En primera plana.—Entera, 175 pesetas. Media, 100. Cuarto, 70. No se admiten en la primera plana otros tamaños.

En segunda plana.—Entera, 90 pesetas. Media, 70. Cuarto, 45. A tres columnas (16 centímetros de altura), 27. A dos (16 centímetros altura), 22. A dos columnas (10 centímetros altura), 18. A columna (10 centímetros altura), 10.

En tercera plana.—Media, 50 pesetas. Cuarto, 32. A tres columnas (16 centímetros altura), 16. A dos (16 centímetros altura), 12. A dos (10 centímetros altura), 9. A una (10 centímetros altura), 6.

En cuarta plana.—Entera, 135 pesetas. Media, 85. Cuarto, 60. A tres columnas (16 centímetros altura), 35. A dos columnas (16 centímetros altura), 29. A dos columnas (10 centímetros altura), 24. A una (10 centímetros altura), 17.

Las precedentes tarifas se entienden recibida la esquila hasta las cinco de la tarde en primera y cuarta plana; y en segunda y tercera hasta la una de tarde. Después de estas horas no se admiten en segunda y tercera plana. En primera y cuarta se admiten hasta las seis de la tarde con un recargo del 20 por 100, y el mismo recargo tendrán las que se publiquen en la parte superior de la plana.

HERNIAS

Su contención absoluta con anulación de todo peligro y molestia llegándose a la curación radical en muchos casos.

Instituto de Ortopedia y Cosmética
Augusto Figueras, 8 MADRID
Director: J. CAMPOS
MEDICO-ORTOPEDICO

Aplicación científica de Bragueros y aparatos para el mal de Poti, Escoliosis, Coxalgiá, Parálisis, Narices y Pies deformes, Ano artificial, Incontinencia de orina, Impotencia, Esterilización, Sordera, Vientre, Riñón, Estómago y Matriz caídos, Piernas, Brazos, Narices y Oreas artificiales con los últimos adelantos de empuentes médicos Ortopedistas de todas las naciones.

COSMETICA (BELLEZA)

Realizada por procedimientos Médicos de mucho éxito y sin ningún peligro

Extinción de hoyos de viruelas, arrugas, cicatrices, manchas y vello de la cara. Mel olor de aliento. Aumento de senos y corrección de los blandos y caídos. Aumento de las pestañas. Destrucción de las canas, modificación del color del pelo. Tratamiento eficaz contra la caída del pelo y calvicie. Curación de los juanetes sin operar.

CONSULTAS POR CORREO

En AVILA el día 28 del actual en el HOTEL INGLE

Nota interesante: El Instituto de Ortopedia y Cosmética es un Centro notoriamente médico y dirigido por el Doctor J. CAMPOS desde 1911.



450 PLAZAS AUXILIARES DE HACIENDA

Se admiten señoritas. No se exige título. Edad, 16 a 40 años. Instancias hasta el 5 de diciembre. Ejercicios desde mayo en adelante. PREPARACION, en clases y por correspondencia, a cargo de los funcionarios de Hacienda, señores Martos, Aguilar y Biener, y de los señores Jiménez Proy, Benedicto, M. Armero y Astray, 30 ptas. mensuales. "CONTESTACIONES REUS", al último programa por los señores Ajamil y Prados, 12 ptas. Si el nuevo programa hace necesaria la publicación de obra nueva, será servida ésta, a los compradores de la actual a partir de esta fecha, con la rebaja del 50 por 100 en el precio. Solicite el envío gratuito de folletos. Informes gratuitos de todas las oposiciones, presentación de documentos, pensionado para alumnos, etc., en la

ACADEMIA

«EDITORIAL REUS»

Clases: Preciados, 1.

Libros: Preciados, 6.

Apartado 12.250.—MADRID

La Unión y el Fénix Español



Compañía de Seguros reunidos

CAPITAL SOCIAL: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado.

Domicilio, Madrid, ALCALA, 45. Subdirecciones en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

RAMOS EN QUE OPERA

Incendios: Mobiliarios, casas, industrias, cosechas, etc.

Vida: En todas sus combinaciones

Accidentes: Individuales, Automóviles, Responsabilidad civil, Accidentes del Trabajo en general, Agrícola, etc.

Transportes: Seguros de los buques, mercancías, por Ferrocarril y Correo, de títulos, metales y toda clase de valores.

Robo: Seguro ordinario o robo con fuerza, saqueo, pillaje e incendio en caso de tumulto popular. Atacos a cobradores, etc.

Subdirector en Avila.

D. Fermín López Ferrer

Oficina: Calle de Lope Náñez, 4

LEA USTED

«EL DIARIO DE AVILA»

AVILA AL DIA

Impresiones de la calle

¡TODO GRATIS!

Si no fuese por las elecciones estaríamos un poquito aburridos. Pero este tráfico que se observa, ese movimiento, ese afán calculador de pronosticar resultados que tienen todos los españoles de café... todo, en fin, hace que nos olvidemos que hace frío, que tenemos que comprar ropas de abrigo y otras muchas cosas por el estilo...

Y es que viendo esas calles de Dios, pero sobre todo el Mercado Grande, se le hace a uno el tiempo cortísimo. Nos olvidamos que hay que trabajar, que hay que comer... Sus oportunos—ojos de la ciudad—parecen entradas a barracas de feria... Hay figuritas rojas que ofrecen un paraíso soviético a cambio de segar las cabezas de todos los burgueses y votar por los electricistas... papillitos de colores... candidaturas... manifiestos... ¡todo gratis!

Hay para dar y tomar; para todos los gustos... para pasar una hora entretenida mirando y enterándonos de lo que piensan los políticos... Pronto empezarán los mítines ¡también gratis! y entonces se podrán estar los ciudadanos una o dos horas calentitos metidos en un teatro...

¡Así da gusto! Papeles y mítines ¡ah! si copiaran de los alemanes y los candidatos trajesen bandas de música... ¡mejor que mejor!... porque entonces al político que no nos gustase le podríamos mandar con la música a otra parte.

Otras cosas se dan también gratis, y son los mantones de abrigo...

¡Qué perspicacia electorera la de cierta gente!

Lo que no es gratis es la gasolina y el coche que utiliza el Sr. Sánchez Albornoz en sus triunfos es (?) viajes de propaganda... Pero ¡qué se va a hacer! Váyase lo uno por lo otro... En las elecciones, como en la vida, hay sus altas y sus bajas; sus ganancias y sus quiebras... y esta del Sr. Albornoz es una quiebra que nos va a costar un ojo de la cara...

¡Pero en cambio nos divertimos mucho viendo al Sr. Ministro en automóvil!

Elecciones para vocales de la Asociación de Agricultores Colonos-Segoviano-Abulense

La Asociación de Agricultores Colonos-Segoviano-Abulenses ha acordado presentar candidaturas para vocales de la citada agrupación a D. Celestino Gallego, de Martín Muñoz de la Dehesa, y D. Faustino Gutiérrez, de Donhierro por la provincia de Segovia; y por la de Avila D. Arcadio Sanz de Aldeaseca, y D. Cesáreo López de Arévalo.

Arturo Canales Entarimados del norte, pino rojo, Cementos Cosmos, Asiland y Cangrejo. Cantalar, 3. Teléf. n.º 45

El gobernador civil visita la Delegación de Hacienda

Ayer estuvo en la Delegación de Hacienda el gobernador civil señor Torre. Recorrió con todo detenimiento las dependencias acompañado del delegado Sr. Guj. rro, quedando muy satisfecho de su visita.

PERDIDA de una rueda de automóvil. Se gratificará a la persona que lo entregue en el Hotel Inglés.

Tip. y Lit. de Santa Ana, Avila

Reunión del Tribunal Contencioso Administrativo

Para el día 14 del actual está citado por el señor delegado de Hacienda el Tribunal Contencioso Administrativo para celebrar sesión y resolver los asuntos que tiene pendientes el citado Tribunal

Información municipal

Por falta de número anoche no celebró sesión el Ayuntamiento, estando citados para celebrarla mañana en segunda convocatoria.

Malos tratos

La policía ha detenido a un conocido joven de esta capital por malos tratos a una convecina suya.

Lesionada

En la clínica de la Cruz Roja ha sido curada Isabel García de heridas en la mano izquierda que le produjeron al ser agredida.

Desaparecen caballerías

Del pueblo de Hoyo de Pinares han desaparecido varias caballerías propiedad de algunos vecinos de aquella localidad. Parece ser que las caballerías en cuestión han sido robadas.

Un herido al dispararse la escopeta

El vecino de San Juan de la Nava, Demerito Hernández, salió a cazar a las inmediaciones de aquel pueblo. Al saltar unos riscos se le disparó la escopeta produciendo heridas en el pecho de carácter menos grave de las que fué asistido por el mé dico del pueblo. El Juzgado instruyó diligencias.

Gabanes confeccionados desde 60 pts. Gabanes cuero Foca, 100 pts.

GRAN SASTRERIA

ENRIQUE JIMENEZ VAQUERO Reyes Católicos, 40. Teléfono, 51.

Notarios para las elecciones

Han sido designados notarios para las elecciones, como funcionarios públicos que poseen la carrera de abogados, los oficiales de esta Delegación de Hacienda D. José M.ª Martín Sampedro, y D. Pedro Calderón.

Registro civil

Defunción.—Gregorio Almohalla San Segundo.

DR. TEJERINA

Cirujano del Hospital provincial Consulta de 3 a 6. San Juan de la Cruz, núm. 4

De interés para los radioescuchas abulenses

El día 10 dará el Sr. Gil Robles una conferencia sobre el deber de las derechas ante la campaña electoral. La conferencia será radiada. El día 12, se celebrará un gran mitin de derechas, en el que hablarán los candidatos señores Vallente, Martín Lázaro y Gil Robles. Los discursos serán radiados a toda España.

450 PLAZAS EN HACIENDA

Instancia hasta el 5 de diciembre. Ambos sexos. No se exige título. Preparación a cargo de los oficiales por oposición del Cuerpo D. Gustavo Velayos y D. Félix G.ª Osorio, y del contador del Estado D. Federico G.ª Gómez. Clases diarias en Pl y Margall, 12

SE ARRIENDA

a Invernía de Serones. Para tratar, con D. Argimiro Montalvo, en Cantinos, provincia de Salamanca,

ELECTOR:

Cada rasgadura que adviertas en los pasquines agrarios aparecidos sobre los muros ciudadanos, es una irónica sonrisa con que hasta el papel, testimonia la intolerancia de nuestros adversarios y la mentira de sus normas democráticas.

ABULENSES: VOTAD LA CANDIDATURA AGRARIA DE DERECHAS

CANDIDATURA AGRARIA DE DERECHAS

- Don Salvador Represa Marazuela Abogado, agricultor y Presidente de Acción Popular
Don Nicasio Velayos y Velayos Abogado y ex diputado a Cortes, del Bloque Agrario
Don Benito Dávila Sánchez Monge Agricultor y abogado, Agrupación Agraria de Arévalo
Don Robustiano Pérez Arroyo Sacerdote.

ACOTACIONES

Vemos con delectación que los radicales socialistas (no sabemos si los de Domingo o los del lunes) se presentan también por Avila.. Pensarán los centristas: «Eramos pocos y...»

Anuncio que gustosamente publicamos gratuito... «El hombre un voto... Un voto un mantón... Somos de abrigo.. Diríjase al Centro...»

Se chidrán... Sanchidrán. El comité de recepción de forasteros del mencionado pueblo nos menfiesta que ha agasajado como se merece al Excmo. Sr. ministro de Estado...

Lo que hacemos constar para satisfacción (?) de los centristas y orgullo del mencionado pueblo.

«Pensilvania vota por la abolición de la ley seca». Aquí también vamos a votar por la abolición de las leyes que nos han dejado secos ¡Sin gota!

Un título de «Informaciones»: «Obreros parados y ministros parados». Eso no lo dirá por el ministro Sr. Sánchez Albornoz. Porque hay que ver lo que anda en el magnífico coche oficial ¡Anda la mar!

Con decirles que le llaman el náufrago...! D. Angel Galarza tiene que abandonar el pueblo de Nuez entre una lluvia de piedras e insultos. ¿Que tal, D. Angelito? Todo no va ser fumar puros en la iglesia, a lo mejor en algún sitio se le atraganta la «nuez».

Asalto de tiendas

MADRID.—A consecuencia de las excitaciones de los oradores del mitin comunista celebrado el domingo en Tetuán de las Victorias, que aconsejaron asaltar las tiendas, fué robada una carnicería de la calle de Bravo Murillo. Un grupo de muchachos se situó junto al escaparate y otro un poco más lejos. De pronto, este último le emprendió a pedradas, que rompieron la luna del escaparate. Los del otro grupo se apoderaron de jamones y embutidos. Lo robado importa trescientas pesetas. Los asaltantes eran unos doscientos.

—Durante la tarde de ayer se formaron grupos en la Gorieta de los Cuatro Caminos y calles de los alrededores con motivo de los sucesos de la mañana, que obligaron a establecer un servicio especial de vigilancia para evitar sus desmanes.

A las seis y media en una salchichería de la calle de Bravo Murillo se comió otro asalto. Cuando estaba casi sola la tien-

ECOS DE SOCIEDAD

Aniversarios

Hace un año que falleció doña Laureana Pindado. —También se cumple el tercer aniversario de la muerte de D. Faustino Jiménez. A las familias de los finados renovamos nuestro pésame.

La propaganda de rechista en Avila

Se intensificará en Avila (capital). Una nota de protesta de Acción Popular

Hoy se han recibido en la oficina electoral, de la candidatura agraria de derechas numerosos pasquines y carteles murales que probablemente se dedicarán a la propaganda en Avila (capital) ya que los hasta ahora recibidos se han dedicado en su totalidad a la provincia. Son carteles alusivos al desgobierno izquierdista y pertenecen a la propaganda llamada común por desinarse a toda España. En Madrid la juventud de A. P. ha empujado las calles a pesar de las muchas coacciones que, sin lograr amedrantarlos, realizan las izquierdas.

Son tantas las insidias y calumnias que contra las derechas se lanzan por los enemigos del orden, que ven como se les va el poder de las manos, que Acción Popular se ha visto obligada a redactar la siguiente nota:

«Con motivo de las próximas elecciones son muchos los bulos que se lanzan, ya para amedrantar ya para sembrar la confusión, sobre todo en el sexo femenino.

Los más importantes de los que llegan a nuestros oídos son:

Primero. Que Acción Popular proporciona cédula a quien no la tiene.

Segundo. Que dedica fondos para la compra de votos.

Tercero. Que ella se encargará de votar por quien le dé tal encargo.

Cuarto. Que deben modificar las papeletas en tal o cual sentido. No creemos necesario afirmar la falsedad de los tres primeros, pues siempre hemos demostrado nuestro amor a la legalidad, y, de paso, advertimos que estamos dispuestos a proceder con toda energía a penetrar dos sujetos y cogiendo dos corderos se dieron rápidamente a la fuga perseguidos por el dueño y los dependientes.

Los asaltantes no pudieron ser detenidos. La fuerza pública que estaba en Cuatro Caminos llegó a tiempo sólo de dispersar los grupos que se hablan ya formado.

El Consejo de Ministros acuerda la creación en Avila de la Academia de sargentos

(De nuestro servicio especial Prensa Asociada)

MADRID 9 4'30 tarde.—El tiempo de España según nota facilitada por el servicio meteorológico español ha sido el siguiente: Avila, temperatura máxima 6 grados y mínima 2. Temperaturas extremas: Máxima 18 grados en Sevilla y Huelva, mínima 1 grado en Segovia. En toda la península ha habido cielo con nubes lloviendo en casi todas las regiones menos en Andalucía. Tiempo probable: Cantabria y Galicia lluvias, Cataluña y Levante nubes y aguaceros; resto de España buen tiempo algo nuboso.

—La Dirección general de Seguridad ha prohibido la fijación de carteles en los edificios públicos.

—En la calle de la Luna han hecho explosión dos bombas. También ha sido encontrado otro artefacto explosivo en el portal de una calle de las espaldas del Retiro.

—En el Gobierno civil se reunieron los obreros de la Construcción con el Gobernador quien se negó a hacer declaraciones a los periodistas. Tampoco las hicieron los obreros, limitándose a decir que esta tarde volverían a reunirse con el Sr. Rico Abello.

—Se celebró Consejo de ministros en la Presidencia. En la nota oficiosa se dice: Se dió cuenta del estado en que se encuentra la huelga de la Construcción y se firmó el nombramiento de Gobernador de Huesca. Convocatoria para oposiciones al Cuerpo de auxiliares de la Marina civil.

De Guerra decreto disponiendo la creación en Avila de un Colegio militar; disponiendo que los coroneles auxiliares del Ejército soliciten en el plazo de un año la situación de retiro con el empleo de brigadas siempre que reúnan cuarenta años de servicio, posean la placa de San Hermenegildo y no tengan notas desfavorables.

Al salir el jefe del Gobierno dijo a los periodistas que el Consejo había sido administrativo. Un repor-

ta contra las personas que se hagan eco de especie tan calumniosa para nosotros.

Y en cuanto al último punto aconsejamos que no den oído a esas indicaciones y voten la candidatura íntegra de las derechas.

Ayer celebraron varios mítines los candidatos con grandioso éxito.

Los electores que deseen saber el distrito que les corresponde, colegio donde han de votar y número de orden que ocupan en la lista, deben pasarse hoy mismo, sin esperar a mañana, por la oficina electoral de la candidatura agraria establecida en la Plaza de San Miguel, núm. 3, prel.

¡Todos a votar el 19 de Noviembre por Dios, por España y por la agricultura!

¡Todos a votar contra los malos ciudadanos que hicieron o consintieron las leyes sectarias!

ter inquirió si era cierto que el señor Largo Caballero estaba complicado en el complot para impedir la celebración de las elecciones contestando el Sr. Martínez Barrios que lo ignoraba pero que le parecía absurdo que el Sr. Largo Caballero pudiera tener participación en movimientos de esa naturaleza. El Subsecretario de la Presidencia ha negado que esté actuando en materia electoral.

El ministro de la Guerra manifestó que se había acordado la creación en Avila de la Academia de Sargentos. Añadió que existía duda entre establecerla en Avila o Guadalupe pero que por acuerdo del Estado Mayor Central se había decidido que fuera en Avila y que a Guadalupe se le otorgaría una compensación que probablemente será un Regimiento de Ametralladoras.

BARCELONA.—El Presidente de la Asociación de funcionarios civiles de España ha visitado al Gobernador para hacerle ciertas proposiciones relacionadas con el traspaso de servicios.

—El Gobierno ha autorizado al gobernador para que requiese unos cuantos vapores al objeto de que ponga en ellos a los incursos en la ley de vagos cuya recogida está efectuando estos días la policía.

—Los obreros treñadores metalúrgicos han anunciado la huelga para el día 18 y las autoridades están tomando grandes precauciones para garantizar el orden.

—En la Generalidad se ha celebrado una reunión para tratar de la lucha electoral.

STTUGART.—Anoche se registró un movimiento sísmico en el sur de Alemania. Ha sido sentido principalmente en Wuttemberg.

La Academia de sargentos

Después de comunicarnos nuestra agencia «Prensa Asociada» la noticia de la creación en Avila de la Academia de Sargentos, recibimos un telegrama del ministro de Estado participándonos el mismo hecho.

Nos congratulamos al ver lograda ¡al fin! esta vindicación tan justa y tan razonable, que según manifestaciones del ministro de la Guerra hemos de agradecer al Estado Mayor Central, que es quien ha acordado su instalación en Avila.

¡Va usted a Madrid!

No deje de hospedarse en la tonda «La Parisián», Montera 14 Pensión completa de ocho pesetas hasta doce, magníficas habitaciones para familias, calefacción central, cuartos de baño, salón de lectura y de piano, teléfonos interior y exterior 14.285

Propietario y gerente LEONARDO MENDEZ

Advertisement for Nitrate of Calcium (Nitrato de Cal IG) featuring a logo of a person with a staff and sheep, and text describing its use as a fertilizer and its availability at the 'CONSULTORIO AGRONÓMICO DE LA UNIÓN QUÍMICA Y LLUCH, S. A.' in Valladolid.